

INFORMACION NUMERO 559.-

Facilitada por un cubano de 26 años. que fue capitán de Transmisiones del 1.º Ejército Popular. Ha estado preso en Miranda de Ebro hasta dos días antes de embarcar, y no conoce por tanto hechos, ni opiniones de la gente de la calle. Dice ser comunista.

SOBRE EL PELIGRO DE GUERRA.- Todo el mundo tiene mucho miedo a la guerra y nota que hay mucho peligro. Antes había una tensión terrible en el aire después de la salida de S. Suñer del Gobierno parece que la gente teme a la guerra al lado de los alemanes. Tampoco la quieren los católicos meter a España en la guerra que esta formado "por los mas falangistas" y otro que no quiere ir a la guerra por Hitler.

Nota: Después de conversar con el, aclara que no es que dentro de Falange hayan dos bandos, sino que el califica de Falangistas, ha todos los que han sido de Falange aunque ahora no esten de acuerdo con Falange, e incluso en este termino a conservadores, requetes, gentes de las derechas, etc.,

Los falangistas son unos agentes de hitler que no quieren mas que servir a Alemania a costa de la ruina de España.

A pesar del miedo a la guerra, la opinión general es que no se ira a ella. En primer lugar por la salida de S. Suñer y por el aparente cambio de política franquista que parece ser un acercamiento a las democracias, pero sobre todo por miedo al pueblo, pues es seguro que si le lanzan a la guerra, se forma un follon tremendo y la gente se hecha a la calle y se subleva.

Mire Ud, dice textualmente. Allí dice Franco que mañana manda 15 Divisiones a la guerra para pelear al lado de Alemania y el pueblo se subleva. Ahora si se pidieran 2 para ir a pelear a favor de las democracias, se presentaban voluntarios todos los españoles.

AYUDA A HITLER.- Viveres.- Yo no conozco salidas ni datos muy concretos dice.

Pero esta claro que todo se lo llevan los alemanes, porque donde esta la comida? Arroz no hay en España, y raramente se puede adquirir de straperlo, con el aceite pasa igual. Para nadie es un secreto que se lo llevan los alemanes. Cerca del campo de Miranda de Ebro, pasa el ferrocarril, y todos los días veníamos pasar convoys y mas convois de viveres para Alemania.

CONTRADICCIONES.- Dice que hay fuertes diferencias entre requetes y falangistas y frecuentemente llegan a las manos. Ellos dice el informante, estan muy separados ahora pero, seguramente ante el peligro de unen. Si hubiera una sublevacion de los patriotas españoles, lo mas posible es que se unieran para hacer frente a la situación.

Después de una ligera aclaración rectifica totalmente este extremo y dice que el motivo fundamental de las diferencias entre requetes y falangistas con la politica exterior franquista, pues los requetes son anglofilos y totalmente contrarios a la supeditacion a Alemania."

SITUACION DEL CAMPO DE MIRANDA DE EBRO.- Dice que hay unos 4000 internados y que la vida que hacen allí es terrible.

Por la mañana se levantan a las 7 1/2 y les obligan a formar y saludar a la bandera a la manera falangista. Dice que ni dios lo hace. Unos hacen la V de la Victoria con los dedos, otros lo hacen con el dedo pulgar, y muchos saludan a estilo Stalin, con la mano abierta. ¡a estilo falangista no saluda nadie! Luego nos dan agua negra sin pan. Por la tarde y por la noche dan una comida que no save a nada, ni sirve. Desde noviembre de 1941 a Abril del 42 han estado dando para comer y cenar verzas cocidas sin aceite. Estamos tan hartos de esta bazofia que en Abril de 1942 hicimos un plante. Ni un solo hombre recogio la comida, pasabamos por delante de las cazero las sin recogerla y despues nos fuie-

nos a las barracas. A los dos días se presentó en el campo el Tte Coronel, inspector de los campos de concentración.

Se hizo una investigación, se comprobó que los intendentes se quedaban con la mitad de la comida y desde entonces dejaron de darnos, verzas, pero nos hicieron la puñeta, pues nos han estado papas cocidas, para comer y cenar.

A mediados del 42 llegó un oficial tuerto, que pretendió implantar una disciplina terrible, y pegando algunas veces a los presos.

Una mañana del mes de octubre, tocó la corneta para formar y tardamos más de diez minutos en presentarnos, pues no sabíamos para que era esa llamada. En castigo, sin duda, nos tuvo más de una hora de pie, formados. Cuando mando romper filas declaramos otro plante, y nadie lo rompimos. Entonces este oficial pegó a algunos y se formó un follón tremendo.

Volvio a mandar romper filas, a la compañía nuestra y al no conseguirlo vinieron los soldados de guardia, descorrieron los cerrojos, y amenazando con disparar, pero tampoco rompimos filas. Por último las rompieron algunas compañías, y así nos quedamos allí. El resto se negó a hacer la fila si a nosotros no se nos daba también y nos la tuvieron que dar.

Por la noche nadie fue a por la cena y a las once el oficial tuerto que estaba de guardia nos llamó a todos los cabos de Compañía, para preguntarnos a que obedecía el plante y uno dijo que por haber pegado a los presos.

El oficial tuerto, enojado pretendía repartir la cena a las once de la noche, haciendo levantar a todo el mundo, que ya estaba acostado, pero tuvo que desistir de ello, por miedo a que se formara otro follón.

Al día siguiente el Comandante del Campo estuvo enterándose de que había pasado. Vino de nuevo el Inspector de Madrid y dijo que ya estaba harto de broncas y plantes, pero no tuvieron más remedio que trasladar al oficial tuerto del Campo. Cuando este se fue, todo el campo le despidió con silvidos y gritos.

Esta información se continuara.

H. 6-2-43.